

de l'archevêché, en présence d'un grand nombre de prêtres, à la veille de l'inauguration de la cathédrale.

Enfin, aux architectes qui ont dessiné cette imposante église, d'après les plans de Michel-Ange, aux maçons qui ont posé ces pierres énormes, aux ouvriers qui ont ajusté cette belle et solide charpente, portant noblement le poids du jour et de la chaleur ou du froid, tous les catholiques de Montréal seront heureux sans doute de présenter, par notre entremise, l'hommage ému de leur gratitude et de leur admiration.

Mais parmi ceux-ci, il en est un qui mérite une mention spéciale. Nous ne la lui refuserons pas.

A la fois architecte, menuisier, dessinateur, le marteau, le rabot, la truelle, le pinceau, aucun de ces instruments n'a de secrets pour lui. La ville de Victoria, dans l'île de Vancouver, doit au rude labeur de ses mains autant qu'à ses connaissances dans l'art de la construction, la belle cathédrale dont elle s'honore à si bon droit. C'est aussi à son travail que nous devons ce joli plan en miniature qui représente, sur un côté, la basilique romaine de Saint-Pierre, et sur l'autre, la basilique montréalaise ; — véritable chef-d'œuvre de patience, de précision et d'habileté.

Depuis cinq ou six ans, tous les jours, ce prêtre septuagénaire descend à pied des hauteurs du Mile-End, et tous les jours, les visiteurs de la cathédrale ont pu le voir, infatigable et dévoué, sur les murs, sur les hautes charpentes, sur les échafaudages, prenant part quelquefois aux travaux, les surveillant et les dirigeant, distribuant à tous et partout, encouragements, conseils et critiques, inspirés par une science toujours sûre, et par ce goût simple et sévère qui s'est formé aux sources mêmes de la tradition classique.

Nous venons de donner une rapide et trop pâle esquisse des connaissances variées et du dévouement à toute épreuve du R. P. Michaud, de l'Ordre des Clercs de St-Viateur.

A ce dévoué religieux, aux apôtres zélés de l'œuvre de la cathédrale et à tous ses bienfaiteurs, nous renouvelons l'assurance de la gratitude de tous les catholiques de l'archidiocèse de Montréal.

---